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4月25日，住建部官网挂出一则重磅消息。

说来也有意思，就在通知发布的前几天，4月21日央视《深度财经》栏目也将目光
聚焦到长租公寓上。

他们采访的是碧桂园在上海和深圳的长租公寓，与地产销售一样，碧桂园在发展长
租公寓上也非常讲究效率。目前他们意在沪深开业10多家长租公寓，他们预计到20
20年规模要达到100万套，碧桂园的总裁莫斌更是豪言“做一个长租城市”。

我们来看看碧桂园为什么做长租公寓？

1、一线的资产都属于优质资产，价格卖不上去就不要强卖，转为租赁公寓运营也
不是不可以，权当试水。

2、先租后买。碧桂园希望通过租房留住一大批年轻业主，先把房子租给他们，然
后谁要买房子，碧桂园还可以运作成为自己的购房客户。

不过碧桂园也是有风险的，一旦借助资产证券化加速扩张，而房子又不能很好地出
租出去，那么作为资产证券化的底层资产，租金收入可就不那么理想了。
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这次的通知明确优先支持大中型城市和利用集体建设用地建设租赁住房试点城市的
住房租赁项目开展资产证券化。

也就是说目前正在试点集体用地租房的十多个城市将得到优先支持。这些城市的城
中村改造项目，开发商自持的长租公寓和实际是二房东角色的独立公寓品牌都将迎
来利好。

比如万科在深圳搞的城中村改造项目——万村计划，北京这边正在推进的大量集体
租赁住宅等都可能获得支持。

总体来看，资产证券化的试点，能够帮助缓解租房市场供给方的顾虑，如果试点顺
利，后续扩围后将会有更多企业参与进来，这些管理完善的租赁项目入市后，会给
租房市场带来鲶鱼效应。
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